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長尾町福寿会は、町内の概ね 60 歳以上の住民で構成、会員は現在 220 人。健康づくりや助け合い、地

域づくりなどの活動に取り組んでいます。また、神戸シニアクラブの北区老人クラブ連合会に加盟する52の

クラブの 1 つで、北区全体の交流事業にも取り組んでいます。

○ 町内の年間事業

■ 並木や樹木の剪定、清掃活動

福祉センター、児童館では初夏に並木剪定を行い、長尾公園で

は秋の体育大会前に樹木剪定や除草、グラウンドゴルフの際の定

期的な場内除草などを行っています。

■ 各種行事の実施や協力

児童館での「しめなわづくり」「わらうち体験」では、福寿会メンバー

が講師になり、毎年 12 月に、希望する親子向けにしめなわの作り方

などを指導しています。

町の趣味と芸術作品展での設営作業、児童館/幼稚園の餅つき

大会、とんど行事等では自治会に協力し、小学校の長尾まつり行事

にも例年参加協力しています。

■ 菊作り

菊作りの技術をもつ会員が初夏の苗作りから指南して菊を育て、町

の趣味と芸術作品展や相楽園での神戸菊花展にも出品しています。

■ グラウンドゴルフと親睦行事

ゴルフは月 2 回長尾公園で実施しており、新しい参加者を募集

中です。親睦行事としては、初夏と初詣のバス旅行を例年実施して

います。（コロナ以降は中止）

○ 北区全体での活動

■ 老人クラブ連合会の定例会、行事

連合会の総会ほか、会合や各事業に参加。8 月の文化作品展で

は、書道の部で昨年に続き長尾町から入賞がありました。

■ その他（福祉部会の活動ほか）

「福祉部会」では毎年、福祉募金の協力金で北区内 14 カ所の老

人福祉施設へ車いすの寄贈をしており、福寿会は今年も岩谷地区の

特別養護老人ホーム「さくらガーデン」への寄贈に立会いました。

「スポーツ部会」では、近隣での交流試合に参加。長尾町からは

今年はグラウンドゴルフ、ボウリング、ゴルフの各大会と体力測定会

に参加しました。

長尾町福寿会も、コロナにより行事や協力活動の中止や自粛を余儀なくされてきました。今後は感染状

況を見極めながら、活動再開に努めて参ります。年末恒例の「しめなわづくり」は実施できましたが、

指導を担う人材が手薄になってきており、文化の継承のためにも皆さんの参加をお待ちしています。

グラウンドゴルフ

【発行：長尾町自治会】

住 所：長尾町宅原 319-2

連絡先：長尾出張所

(電話)078-986-2581

http://www.nagao-fureai.net/jiti/kawaraban/
かわら版では順次、長尾町の各種団体を紹介していきます。

わらうち体験

しめなわづくり

車いすの寄贈
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緊急事態宣言も解除され、新規感染者も減少傾向となるなか、第 41回趣味と芸術作品展を 11月 3日、4日

の両日開催しました。

個人出展者 62名、学校・病院関係 5 者の方に 700 点を超える作品を展示して頂くことができました。見学に

は 200 余名の方がご来場され、各々の作品に感嘆しておられました。

皆様方には、今後も感染症等には充分に気を付けて、「長尾町趣味と芸術作品展」を通して「健康寿命延

伸の町」を目指して頂きますよう願っています。

開催にご協力頂いた皆様には、厚くお礼申し上げます。

開催にご協力頂いた団体

・長尾町各種団体 ・長尾児童館

・長尾小学校 ・ありまこうげんホスピタル

・長尾幼稚園 ・やすらぎの里神戸赤松台

長尾ふれあいのまちづくり協議会 委員長 三谷恭三

200 年前の長尾を描いた古地図パネルが、「趣味と芸術作品展」で展示されました。これは、神戸市立博物

館所蔵の古地図（4 点）を写真撮影し、パネルに作成したものです。

「上宅原のうち岡村絵図」「上津下村絵図」 「岩谷村絵図」の 3点は、文化 6年（1809 年）・ 7 年（1810 年）

に描かれたもので、いずれも実寸は約 2.5ｍ×1.3ｍの大きなもので、パネル化にあたり約半分に縮小しまし

た。「上津上村絵図」は 1700 年代前半に描かれたもので、実寸は 72 ㎝×68 ㎝です。

馴染みの深い、「一之宮神社」「熊野神社」「大歳神社」「長尾神社」など、それぞれの社殿や建物を見ること

ができます。また、多くの池も描かれ、池の位置か

ら現在との比較を推測することができます。

字名のほか、一区画ごとに耕地が丹念に描かれ、

200 年前の長尾の風景を伝える貴重な資料と言え

ます。

神戸新聞（11 月 24 日）でも紹介されました。

現在、「ふれあいの里・おくっちょ」で展示していま

す。見学希望の方は出張所までご連絡ください。

第42回長尾町趣味と芸術作品展

甦った200年前の長尾の風景
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11月27日、上上津の大歳神社で大麻頒布始祭（たいまはんぷはじめさい）が行われました。このお祭りは新し

い年を迎えるに当たり、神宮から届いた神宮大麻（天照大御神のお札）を氏子に頒布を始めるお祭りです。

本地区では近隣の 9 つの神社の持ち回りで行われており、今年は大歳神社で行いました。

長尾神社、市原豊歳神社、簾天満神社、日西原天満神社

深谷八王子神社、屏風八王子神社、宅原一之宮神社

上津熊野神社、上津大歳神社

各神社から地区長や宮総代の方々にお参りいただき、

神事では廣田宮司が各神社名を読み上げて祝詞を唱え

各地区の代表が玉串を供えました。

神事の後、例年は直会（なおらい）をして親睦を深める

のですが、今年は昨年同様、自己紹介のみになりました。

令和 4 年は長尾神社が当番です。

（大歳神社宮総代）

上上津 有 井

上上津 下宅原

下上津 下宅原

下上津 下宅原

火災の発生しやすい時季となりました。

北区管内ではとくに稲わらの焼却、あぜ焼き、たき火などの不始末から拡大する火

災が大変多くなっています。焼却中にそばを離れることは禁物です。また消火器や水

バケツなどを火災に備えて準備し、終わったときは火を完全に消してください。

風の強い日や空気が乾燥していると火災が起こりやすくなります。こんな日は中止す

るようお願いします。

火災のほとんどは、不注意不始末から発生しています。火災を起こさないような習慣をしっかり身につけま

しょう。今年も災害のない一年となりますように・・・ （長尾支団本部）

火の元にご注意下さい！

【 有 井 】

(敬称略)今年は、長尾町で 8 名の方が新成人になられます。

未成年の殻を破り、自分の夢に向かって、より一層励

まれることを期待しています。

長尾町自治会から、お祝いとして図書カードをお贈りし

ます。

＊直会とは、神前に供えた
みけ
御饌

みき
御酒を神職をはじめ参列者の方々で戴くことをいいます。

神事の後の直会の模様

消防団コーナー

大歳神社で大麻頒布始祭 （大麻＝天照大御神のお札）

新成人ご紹介 = 二十歳の門出おめでとう =

こんにちは赤ちゃん
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〈下宅原〉寺内 繁之 さん [満 76才] R3. 9.30

〈下上津〉芝 寿賀雄 さん [満 99才] R3.10.23

〈下上津〉善入 昌一 さん [満 75才] R3.10.28

〈上上津〉今西 昭臣 さん [満 89才] R3.10.30

〈 岡 〉岡 永久 さん [満 78才] R3.11. 7

〈岩 谷〉北田 敏雄 さん [満 76才] R3.11.13

〈豊 浦〉小家みどり さん [満 97才] R3.11.29

〈下宅原〉辻 英治 さん [満 71才] R3.12. 3

このクラブは20年前、辻明男さん(上上津)によって創設されました。現在、代表者は能勢武俊さんです。

部員数は子供大人合わせて約50人の大所帯で、長尾小学校アリーナなどで練習しています。もともと親子

がシャトルを打ち合う楽しいクラブとして始まりましたが、ある時、試合で負けた

小学生が悔しさのあまり泣き出し、強くなりたいと訴え、以来、練習日を増やした

り内容を濃くしていきました。小学校卒業後も希望者はこのクラブの延長で練

習できることにしたため、優秀な選手が多く出てくるようになりました。

私たちのクラブは今年の10月に優秀な戦績を収めました。中学生の大場望未、

細見瑠奈さんペア（上津台）が「神戸市大会ダブルスの部」で優勝。このクラブで

通算4回目の優勝です。有馬高校キャプテンの湯井彩月さん(下上津)は、「神戸

市高校団体戦」でベスト4入り。高校のチームメイトをよく指導しながらの快挙です。

小6の宅原明里さん(実家が上上津)は、「近畿大会ダブルス小6の部」で決勝

戦まで勝ち上がり12月の全国大会に出場します。小４の妹・沙恵さんも県大会

等で健闘しています。今後もバドミントンの大好きな部員に勝負の面白さと、悔

しさを体験してもらいたいと思っています。 コーチ 有井信雄 (有井地区)

宅原明里・沙恵さん

10 月になると、下宅原の黒大豆圃場では枝豆オーナーによる収穫がは

じまりました。今年は、6 月の定植後 7月上旬までは梅雨による雨が続き、

8 月にはお盆前後をはさんで約 2週間雨が続きました。9 月に入っても上

旬には雨降りが続き、例年になく雨の多い年となりました。

長雨による日照不足が心配されていましたが、９月中頃より暑い日が続き、

長雨の雨水を十分に吸収することが出来、10 月中頃には例年と遜色ない

大きな黒大豆が実りました。

黒大豆は 10 月中旬から下旬にかけて各自ご都合のよい時間帯に収穫して頂いております。「正月のおせ

ち料理に」と一部の黒大豆を残される方もおられるようです。「大きな枝豆が取れた」「ありがとう」の声が私達

世話人の励みとなっております。

今後も多くの方に喜んで頂けるような「黒大豆枝豆オーナー制度」にしていきたいと思っております。来年の

10 月中旬頃にも黒大豆の枝豆が大きく育っていることと思います。（下宅原営農改善組合）

湯井彩月さん

婦人会グラウンドゴルフ大会を開催

朝晩の冷えと共に木々が色づいてきた 11 月 14日、長尾町公園でグラウ

ンドゴルフを行いました。初めて婦人会だけで開いたので、コースの設置

に少々戸惑いましたが、ゴルフをしながら、なるべく沢山歩こうと、公園全体

を使いました。2 回コースを廻り、短かったり、飛ばし過ぎたり、方向が違

ったりと、笑いとおしゃべりで楽しい大会になりました。ホールインワンも

二人出ました。これからも又、機会を作っていきたいと思います。

新年おめでとうございます。昨年は、一昨年に続

きコロナ、コロナの 1年でした。今年はコロナが終息

し、楽しい話題を沢山お伝えできることを願っており

ます。

また、皆様のご多幸をお祈り申し上げます。

岡田 博之

おくやみ

編集後記

バトミントンクラブ「スマッシュランラン」のご紹介

下宅原 黒大豆枝豆オーナーの収穫作業

婦人会コーナー


